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1 Beschlussfassung über die Protokollführung, Gäste, Tagesordnung und Verabschiedung 
von Sitzungsprotokollen

Protokollführung: █████ (Reinickendorf)

Das Protokoll vom 6.1.2017 wird ergänzt bzgl. der Wahl der Delegierten für den Bundeselternrat: Als 
Stellvertreter für Gymnasium wurde ██████ gewählt. Verabschiedet ohne Widerspruch.

Ein Antrag zur Tagesordnung auf Vertagung des TOP 3 wegen Vorwegnahme des Ergebnisses in einer Pressemitteilung des Vorstandes, um den Vorstand nicht öffentlich bloßzustellen, wurde mit 2 
Ja-, 14 Nein-Stimmen bei 1 Enthaltung abgelehnt.

2 Vorstellung von „ADAS –  Anlaufstelle für Diskriminierungsschutz an Schulen“ und der 
Antidiskriminierungsbeauftragten der Senatsverwaltung für Bildung, Jugend, Familie

Marlene Pfau und Saraya Gomis stellen ihre Tätigkeiten vor.

Pfau (ADAS): Was ist Diskriminierung? Aufteilung der Klasse in homogene Gruppen (deutsch/nicht-
deutsch, Jungen/Mädchen, Konfessionen), fehlende Übersetzung für nicht deutsch-sprechende Eltern 
etc. Anonyme Meldungen erwünscht, Vorgehen bei Meldungen, Versuch der Deeskalation.

Gomis (SenBJF): Auffallend viele Beschwerden für eine institutionelle Beratungsstelle. 
Zusammenarbeit mit Schulaufsichten. Viele Meldungen erfolgen nicht kurzfristig, sondern eher nach 
2-1/2 Jahren Vorlauf. Häufige Formfehler in den Vorgängen der Schulen.

3 Jahresplanung mit Festlegung der Themen- und Sitzungsschwerpunkte 

Die eingesandten Themenvorschläge wurden kurz vorgestellt und von den Mitgliedern mit jeweils 8 
Stimmen pro Mitglied gewichtet. Ergebnis:

1. LEA-Reihe „Gute Schule“ mit Schulqualität und Schulentwicklung, Verringerung des hohen 
Anteils der Schüler, die keinen Schulabschluss machen und Schuldistanz und 
Schulverweigerung über drei Sitzungen – 19 Stimmen
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2. Reformierung des Verfahrens zum „Mittleren Schulabschluss“ an Gymnasien (Vorstand) – 17 
Stimmen

3. Implementierung Rahmenlehrplan (Vorstand) – 10 Stimmen
4. Digitalisierung und Medienbildung (Vorstand) – 17 Stimmen
5. Schulsozialarbeit (Vorstand) – 9 Stimmen
6. Änderung der Unterrichtsausfall-Statistik zur „Real-Erfassung“ des Ausfalles (S-Z) – 10 

Stimmen
7. Lehrkräftebedarf (Versorgung mit qualifizierten Lehrkräften, Unterstützung der Quereinsteiger, 

ausreichende und funktionierende Vertretungsreserve) (Vorstand) – 7 Stimmen
8. Vorstellung der Gemeinschaftsschulen durch Elternnetzwerk (externer Vorschlag von 

Elternnetzwerk) – 0 Stimmen
9. Runder Tisch Verkehrs-  und Mobilitätserziehung und Verkehrssicherheit ██████z) – 4 

Stimmen
10. Vorstellung der Staatliche Europa-Schule Berlin (S-Z) – 1 Stimme
11. Hochbegabtenförderung im Hinblick auf die Gemeinsame Initiative von Bund und Ländern zur 

Förderung leistungsstarker und potentiell leistungsfähiger SUS – Übertragbarkeit von 
Konzepten in die Breite(F-K, Ergänzung S-Z) – 19 Stimmen

12. Vorstellung/Erfahrungsbericht einer der ersten 6 Inklusiven Schwerpunktschulen ggf. nach 
einem Schuljahr / Vorstellung/Erfahrungsbericht eines SIBUZ (F-K) – 8 Stimmen

13. Abfrage zu Privatschulen (Neukölln) – Einbindung der Privatschulen (Ergänzung S-Z) – 4 
Stimmen

14. Schule in Bewegung (siehe Göttinger Papier) (Neukölln) – 0 Stimmen
15. Auswertung bzw. Gegenüberstellung unser Forderungspapier und Koalitionsvertrag (Was ist 

davon enthalten und wann soll es umgesetzt werden?) (Neukölln) – 5 Stimmen
16. Forderung des Landesschülerausschuss an die Koalition  (Neukölln) – 0 Stimmen
17. Verzahnung von Schule und Betreuung (Ganztag) (Neukölln) – 4 Stimmen
18. Brandschutzbeauftragte an Schulen  (Neukölln) – 2 Stimmen
19. Schulessen (Neukölln) – 8 Stimmen
20. Mittelkürzung in verschiedenen Bezirken für die Renovierung / Neubau von Schulen 

(Neukölln) – 2 Stimmen
21. Schule in 10 / 100 Jahren (Neukölln) – Entwicklung einer Vision – Unterricht, der unter die 

Haut geht... (Ergänzung S-Z) – 8 Stimmen
22. Schulbibliotheken – 6 Stimmen

4 Austausch zum Arbeitskampf und Forderungen der Erzieher und Sozialpädagogen

Fragestellung: Unterstützt der LEA öffentlich die Forderungen und darf der Vorstand beiKundgebungen als Unterstützer auftreten? 

Der Antrag/die Fragestellung wurde bei einer Enthaltung und keiner Ja-Stimme abgelehnt.

5 Anträge

Anträge lagen nicht vor
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6 Berichte aus Vorstand, Bezirken, Arbeitsgruppen, Gremien und Ausschüssen 

Der Vorstand berichtet von Treffen mit der Senatorin Scheeres (Focus auf Schulneubau, weniger auf 
Sanierung, Qualitätssicherung, VERA3 wird in Berlin demnächst in der 4.Klasse durchgeführt, für die 
Begabtenförderung soll ein Konzept erstellt werden) und den Koordinatoren des Koalitionsvertrages 

Rackles bzw, Kittler (Abschaffung MSA an Gymnasien kein Thema). Bericht von der Vorstellung des Schulneubau-Konzeptes der Facharbeitsgruppe Schulraumqualität.

In den Bezirken wurden folgende Themen besprochen:

Treptow-Köpenick: keine Sitzung
Tempelhof-Schöneberg: Fahrkartenproblematik / Schülerausweise (Ausstellung erst im neuen 
Schuljahr)

Steglitz-Zehlendorf: Schulentwicklungsplan – noch nichts konkretes

Spandau: SIBUZ hat einen neuen Standort 

Reinickendorf: Fördervereine / Flüchtlingsproblematik

Pankow: alle belegten Turnhallen sind freigezogen, Brandschutzkonzept. 
Neukölln: Brandschutzprobleme, eine Gemeinschaftsschule stand kurz vor der Schließung, 
Schwimmunterricht / mangelhafte Schwimmfähigkeiten der Schüler.

Mitte: neue Art der Rednerliste wurde erprobt / Gremienampel, zu wenig Personal im Bezirk, um 
Bauaufträge zu bearbeiten, Baufirmen kündigen Aufträge weil sie woanders lukrativere bekommen 
und nehmen Strafzahlungen in Kauf.

Marzahn-Hellersdorf: Wahlen im BSB

Lichtenberg: Wahlen, Schulgärten

Friedrichshain-Kreuzberg: Nachwahlen zum BSB, Stadtrat hat sich vorgestellt, an manchen Schulen 
fehlen deutsche Schüler, weshalb nicht deutsch gesprochen wird. 

Charlottenburg-Wilmersdorf: nicht anwesend 

Aus dem BER: Es soll ein Online-Forum zum Thema Bildung für nachhaltige Entwicklung eingerichtet 
werden.

7 Verschiedenes 

-


